

# LA BCR EN SU 133° ANIVERSARIO

El jueves 24 de agosto se celebró el 133° aniversario de la Bolsa de Comercio de Rosario. En esa oportunidad, el Presidente de la Institución, Alberto A. Padoán, pronunció un discurso en el que abordó diversas cuestiones relacionadas con la situación nacional y el presente de la Entidad.

A continuación se transcriben párrafos relevantes de la exposición.

Este año los indicadores macroeconómicos han empezado a evidenciar una alentadora tendencia positiva. Sin ir más lejos, los números del mes de julio están mostrando que los ingresos aumentaron proporcionalmente más que los gastos. Si esta situación se mantuviese, la cuestión del déficit fiscal primario, el gran tema de la Argentina, empezaría a verse una luz al final del túnel.

Por supuesto que las expectativas eran que a esta altura los números marcaran un salto mayor. Pero hay que entender de dónde venimos y que el gobierno optó por una política gradualista para evitar un impacto social.

Se está avanzando con un plan de infraestructura vial, ferroviaria y aeroportuaria muy ambicioso, y se adjudicaron obras muy significativas en materia de energías renovables, que mejorarán notablemente la potencia y la calidad de generación eléctrica. Todo esto repercutirá sin duda en una mayor productividad de la economía.

Aspiramos a que se profundicen las políticas de contención del gasto público y que se debatan y se aprueben las reformas impositivas que hagan posible reducir la presión tributaria sobre los contribuyentes, en particular de impuestos distorsivos y perniciosos como los que gravan los débitos y créditos bancarios e ingresos brutos.

Estamos convencidos de que el cambio que tuvo lugar en la relación de Argentina con el resto del mundo nos abrirá muchos mercados que están preocupados por su seguridad alimentaria y que buscan socios que puedan proveerles alimentos de manera confiable y sostenida.

Un ejemplo es el momento promisorio que se abre para la actividad ganadera. Están aumentando las exportaciones de carnes argentinas a China; es muy posible que se nos abra el mercado norteamericano luego de más de 15 años de haberlo perdido por aquel brote de fiebre aftosa. Y si las negociaciones del acuerdo Mercosur-Unión Europea llegan a feliz término, como confiamos, quizás el año próximo estemos en condiciones de incorporarnos como un jugador importante en el mercado europeo de carnes. Argentina podrá hacer valer la fortaleza de contar con el reservorio más importante del mundo en genética bovina de razas británicas.

Algo similar ocurre con la agricultura, donde estamos en condiciones en poco tiempo de generar un salto tec-

nológico de magnitud que impactará en los rindes y en los volúmenes producidos.

En efecto, los sistemas inteligentes y los adelantos biotecnológicos colaborarán para alimentar a una población mundial en continuo crecimiento, demandante de mejores alimentos, sin descuidar los recursos no renovables y la biodiversidad.

Pero no podemos desconocer que para que todo esto se concrete, deberemos atender decididamente aspectos todavía críticos, como la infraestructura de transporte, desde autopistas, rutas y vías férreas hasta caminos rurales, que estuvo olvidada durante décadas; la protección de los derechos de propiedad intelectual, dado que el sistema jurídico vigente fue pensado para un contexto social y tecnológico totalmente diferente al actual; la sanción de una nueva normativa sobre seguros agrícolas, imprescindible ante el cambio climático; la modernización de instrumentos comerciales y financieros para el productor, como los *warrants*; la utilización de nuevos tipos de garantías ya legisladas pero inexploradas, como el derecho real de superficie. Se trata de desafíos que no sólo involucran al sector agroindustrial, sino a las autoridades de los diferentes niveles del Estado y a la clase política en general.

En nuestra Bolsa, tuvo lugar una reunión organizada conjuntamente con entidades productivas de Rosario y del Consejo de Entidades Empresarias y de la Producción de la Provincia, para considerar la posible adhesión de Santa Fe a la Ley Nacional 27.348, complementaria de la Ley sobre Riesgos del Trabajo, que contó con la presencia del Ministro de Trabajo de la Nación, de Ministros provinciales, legisladores, colegios profesionales y organizaciones sindicales.

Consideramos que la adhesión a esta ley contribuirá a contener la litigiosidad laboral que afecta a las empresas, en particular a las PyMEs de nuestra provincia,

que ocupa los primeros lugares en materia de judicialización de accidentes o enfermedades laborales, en un fenómeno conocido como "industria del juicio".

La Bolsa está trabajando en nuevos proyectos. A fines de 2016 constituimos un Grupo de Innovación, a modo de espacio institucional para vincular investigaciones científicas y tecnológicas con desarrollos de empresas, para la resolución de problemas concretos. El grupo creció rápidamente con la incorporación de universidades, institutos de investigación, aceleradoras e incubadoras de empresas.

Este año lanzamos el Premio BCR a la Innovación para reconocer y estimular el espíritu emprendedor y la inteligencia direccionados a la búsqueda de soluciones a problemas o desafíos. El Premio de este año estuvo dirigido al Agro, con tres objetivos: a) nuevas tecnologías aplicadas al sector agrícola; b) nuevos usos de productos agrícolas; y c) alertas tempranas ante emergencias climáticas.

Estamos trabajando en energías renovables para promover la creación de un mercado de derivados energéticos, como así también el financiamiento de proyectos de renovables y de eficiencia energética mediante instrumentos existentes y la creación de nuevos productos.

Finalmente, estamos colaborando con el Mercado Argentino de Valores en el diseño de instrumentos que faciliten y simplifiquen el acceso al mercado de capitales por parte de las Pymes de todo el país, para que puedan conseguir financiamiento en condiciones más ventajosas y sencillas que las que les resultan habituales.

En la celebración de este 133° aniversario hacemos votos para que la Argentina, superado este proceso electoral, emprenda definitivamente una etapa de progreso y desarrollo. No será un camino fácil pero nos asiste la confianza en nuestras capacidades y potencialidades ■